

Vorschlag zur Erweiterung des Schulkonzepts der Grundschule Lichtenhagen und der Verankerung einer SchachAG an der Grundschule Lichtenhagen

Beschluss-Nr.:

Die Gemeindevertretung beschließt, dass die Gemeinde weiterhin die Arbeitsgemeinschaft Schach an der Grundschule Lichtenhagen fördert und unterstützt, insbesondere bei der Ausdehnung der SchachAG auf den normalen Unterricht im Rahmen von „Schach als Fach“.

Die Gemeindevertretung begrüßt und unterstützt die Bewerbung der Schule für das Qualitätssiegel „Deutsche Schachschule“ der Deutschen Schachjugend im Deutschen Schachsportbund e. V.

Abstimmung:

-- Ja-Stimmen -- Nein-Stimmen -- Enthaltungen

Begründung:

An der Grundschule Lichtenhagen wird die seit dem Schuljahr 2014/2015 befindliche SchachAG als fester Bestandteil der Schularbeit weitergeführt und als Ziel für das Schuljahr 2020/2021 oder später die Einführung der Sportart Schach als Schulfach avisiert.

Eine Historie sowie ein umfangreicher Tätigkeitsbericht der SchachAG liegt der Gemeinde bereits in Form der Bewerbung für das Qualitätssiegel der Deutschen Schachjugend „ Deutsche Schachschule“ vor.

Das Qualitätssiegel wird an Schulen bundesweit an Schulen verliehen, die besondere Kriterien erfüllen und sich insbesondere im Schulschach engagieren. Derzeit haben dieses Qualitätssiegel in Mecklenburg-Vorpommern vier Schulen und bundesweit etwa 90 Schulen inne.

Sollte das Siegel verliehen werden, ist dies ein besonderes Herausstellungsmerkmal der Grundschule Lichtenhagen, auch in Bezug auf den weiteren Bestand der Schule und beinhaltet eine Besonderheit, die auch die Wahl der Schule durch die Eltern beeinflusst.

Daneben wird darauf verwiesen, dass Schach auch als Schulfach der unmittelbaren Förderung gerade im Grundschulbereich dient. Hierzu gibt es zahlreiche Schachstudien, so unter anderem der Universität Rostock, die allerdings erst im Herbst 2019 eröffnet wird.

Ein gutes Beispiel aus der Vergangenheit ist die Trierer Schulschachstudie

https://www.lsvmv.de/news_2012/schulschachstudie.pdf (PP-Version)

<http://niedersaechsischer-schachverband.de/downloads/Endbericht-Abschlusskorrektur13-02-07.pdf> (Langversion)

Bei Bedarf lassen sich weitere Studien und Berichte hierüber aufzählen.

Interessant hierzu ist auch ein Vortrag der ECU (European Chess Union) in Englisch:

https://www.youtube.com/watch?v=3zEpjmvT09I&feature=youtu.be&fbclid=IwAR1WHjBSHs9c_T8JMxe4Iq7-jy08LRPGRp3yuKg39otruc0jVtaT26Pvk4w

Ein Konzept zur Umsetzung soll noch im Schuljahr 2018/2019 mit der Schule gemeinsam erarbeitet werden.